

LA IDEA MODERNA

SUSCRIPCIÓN

Logo, un mes	Ptas. 1
Provincias trimestre	4
Extranjero un año	36
Número suelto	0.05
atrasado	0.15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

—LUGO—

2.ª Época.—Año XXVII.—Núm. 7.757

DIARIO MONÁRQUICO

Sábado 7 de octubre de 1916

BIEN VENIDOS, FERROLANOS

LA IDEA MODERNA, rindiendo el merecido homenaje al pueblo ferrolano, sumándose al general regocijo del pueblo de Lugo que se dispone a recibir con todos los honores, experimenta placer vivísimo enviando a Ferrol un saludo de cordial afecto.

Venid a renovar carinos diferentes veces exteriorizados en actos de carácter público; venid a corresponder a la visita que en ocasión de vuestros festejos populares, hubimos de haceros los lugueses; ahora honráis a la ciudad hermana; en los días de sus tradicionales fiestas, y Lugo viste sus mejores galas en honor vuestro y quiere demostraros sus afectos acendrados, desparatando vuestro arribo entusiasmos; hijos de la atractiva simpatía que une a ferrolanos y lugueses.

Sea la visita vuestra de mañana nuevo y apretado lazo que estreche los vínculos de una amistad perdurable entre dos ciudades gallegas.

Pueblos hermanos

Mañana serán nuestros huéspedes los ferrolanos, viéndose Lugo honrado con la visita de un pueblo hermano que llevado de sus afectos para los lugueses tuvo en toda ocasión un amable gesto para esta capital, brindándonos carinos de fraternal unión, a los que procuramos corresponder en la medida de nuestras fuerzas y exteriorizados esos afectos en las excursiones de colectividades artísticas y de modo muy señalado el pasado día 27 de agosto, cuando el pueblo de Lugo, respondiendo a una invitación de los ferrolanos, acudió a la departamental ciudad, siendo objeto de entusiastas demostraciones de singular simpatía.

Hoy devuelve Ferrol la visita a los lugueses; mañana tendremos la satisfacción de contarles entre los visitantes de Lugo, en esta época del año, y las manifestaciones de afectividad y unión íntima entre ellos y nosotros, que se han puesto de realce en Ferrol el domingo último del pasado agosto, renovándose mañana aquí, traducidas en vitores, en fiestas, en actos de un amor colectivo, en los que tomarán parte todas las clases sociales, las entidades de carácter oficial y las sociedades artísticas, las comerciales y las obreras.

Si en Ferrol despertamos los lugueses en nuestra visita a aquella población, vivas simpatías, claramente expuestas en cuantos actos allí se han celebrado marcadamente populares, no es menor la animación que hay en Lugo por hacer grata la estancia de los ferrolanos.

No hay ningún lugense que no sienta vivos anhelos de atender y obsequiar a los hijos de Ferrol, procurando que las horas de su visita se deslicen para ellos en forma que puedan guardar un recuerdo agradable.

Y es un privilegio el que aquí reina, es tanta emulación por brindarles horas de gozo solaz para que Lugo les resulte tal como es, una ciudad hospitalaria, una ciudad donde de hay para todo forastero brazos que se tiendan, palabras que sonrían, palabras de afecto, de consideración y de respeto.

Ahora, en esta ocasión, se desborda el entusiasmo no por hallarnos obligados a sus atenciones, no tan solo por deberes de cortesía, por la impetuosa necesidad de corresponder debidamente, sino porque hay en Lugo para la ciudad de Ferrol especiales amores, vienen en el ambiente los recuerdos de sus actos, sábase que son amigos nuestros, estamos seguros de que al recibirlos en Lugo, recibimos a hermanos muy queridos.

Venid, pues, queridos ferrolanos. Aquí no disfrutaréis de los encantos de vuestras brisas marinas, ni de las dulzuras de los vergeles de vuestros campos; venid a una población del interior, que rodean campañas menos femeninas que las vuestras, de mayor dureza en

sus variados matices; y en esa misma variedad hallaréis placer, porque la fisonomía de nuestro pueblo diferencia mucho del vuestro.

Peró en lo que no hay discrepancia alguna es en el vivo afecto que nos une. Por siglo hace ya tiempo que se viene proclamando la hermandad de ambos pueblos, de Ferrol y Lugo.

Canciones populares sobre Ferrol

Adiós Ferrol y la Graña, Megardos y la bahía, que eran los cuatro rincones en que yo me divertía.

Adiós Parque de Ferrol, dentro me queda una cosa, no la puedo ir a buscar que está la mar peligrosa.

Castillo de San Felipe, dispara tu artillería, mira que viene el inglés por la boca de la ría.

Cuatro esquinas tiene el Parque; cuatro tiene la bahía, cuatro tenía la cama el abuelo, donde mi amante dormía.

Desde el miradón sale el sol, de San Amaro los rayos, y del barrio del Campón los claveles encarnados.

En el mar, se crean peces, en la orilla caracoles, y en las calles de Ferrol muchachitas como soles.

Las muchachas de la Graña, y las de Ferrol y Neda, aunque no tengan dinero ni buen zapato y buena media.

¿Qué es aquello que reluce en el monte de la Graña? —Son los picaros ingleses, vienen a tomar a España.

Villa como la de Neda en ninguna parte he visto, que al entrar tiene la Gloria y al salir el Paraíso.

DOMINGO DIAZ DE ROBLAS

Ferrol y Lugo

El pueblo de Lugo, como justa deuda de gratitud contraída con Ferrol desde la visita realizada con la reciente excursión, se dispone a testimoniar al pueblo hermano la gratitud perdurable que guarda por las efusivas atenciones de que le colmó.

Bienvenidas sean las lindas ferrolanas que con su belleza y docura hermosearán nuestras fiestas; realzándolas e imprimiéndoles un sello inequívoco de atracción y elegancia.

Selado afectuoso para los simpáticos ferrolanos que suspendiendo por unas horas los quehaceres de su vida laboriosa y honrada, llegan a nosotros deseosos de testimoniar también la sinceridad de su cariño.

Estos intercambios de visitas, vienen a vigorizar los fraternales lazos que siempre deben existir entre pueblos de la misma región; afecto que al extenderse a otras regiones, hace más estrecho y levantado el amor hacia la patria grande.

Bandito el regionalismo que está inspirado por tan saludables principios. Informados, pues, en estos patrióticos ideales, dispóngamonos para exteriorizar en tan memorables momentos, nuestra gratitud y cariño.

Embargados por la emoción y entusiasmo y como condensación de esas manifestaciones, debemos todos sintetizar nuestro sentir en estas dos frases:

¡Viva Ferrol! ¡Viva Lugo!

JACINTO DE ALBA

Lugo, 7-10-1916.

A las mujeres ferrolanas

Para vosotras, gentiles ferrolanas de la departamental ciudad, son mis más íntimos pensamientos en este día que escogido al azar para estrechar lazos de mutuo afecto, entre pueblos hermanos animeréis nuestras calles dándole una nota nueva, de alegría y color, que será recibida cual amistoso lazo que ha de servir, para que gantes vinculadas en un mismo afecto y con un propio cariño, íntimo en un abrazo cordial de recuerdo perdurable.

Portavoces de vuestra belleza singular, cantada mil y una veces en coplas y romances, sois, incomparables ferrolanas, las llamadas a sellar esa unión, de la que hoy se da testimonio fehaciente.

Ansiosos esperamos vuestra llegada, dispuestos nos hallamos a recibirlos, con todos los honores que a vuestra gentileza son debidos; legid que los lugueses desean demostraros lo que pueden y de lo que son capaces.

En ese día, gato, recibid el homenaje de nuestra admiración.

Ferrol y Lugo, sonarán cuél palabras santas a través de la historia de estos pueblos, que quisieron y supieron hermanar intereses; y vosotros sabréis tener un recuerdo de homenaje, en vuestras horas íntimas, para las fraes galantes vuestras en ese día, que abandonando la ciudad arillada y bella, os veréis ofendidas por el homenaje de nuestra admiración, entre los vistosos muros de la ciudad hermana, que vestida en fiesta ansia recibirlos.

Cuando dichosos recorráis por nuestras vias pensad en que aquellos que han de cruzarlas con vosotros en su continuado caminar, llevan en lo más íntimo de su corazón, una sola frase, que dice cuanto sienten y para vosotros múltiples encantos va tan solo dirigida.

Cuando nuestros entusiasmos se desborden, pensad también, que aquellos vivos y aclamaciones, que de muchos labios oíréis, son tan solo expresión sincera de nuestros sentires, a vosotros dedicados.

Recibidos, pues, es la ofrenda que en ese día, todo festivo, legid y cordialidad, podemos ofrecerlos.

R. DE E.

PROSA DEL MOMENTO

Salutación lírica

Bien llegados, hermanos de Ferrol, a esta ciudad que, impaciente, os espera con los brazos abiertos.

Bien llegados, a esta vieja Ciudad del Sacramento, que ha ser mefiana y siempre alitar dorada se unirán las grandes y futuras amistades de los pueblos...

De dos pueblos hermanos, que ansian juntarse como una sola alma...

Que están sedientos de beber por la misma copa aurea el licor diuolísico de una unión inmortal...

Por eso, yo os saludo, hermanos de Ferrol, y es mi salutación una cloro rosa que nace en mi alma...

Por eso yo os saludo: ¡Hosanna! Bien llegados a esta Ciudad del Sacramento... Hosanna!

Bien llegados, hermanos de Ferrol, ya que tréis en vuestras escarceles interiores un corazón que ofrendar a los lugueses que os esperan.

Bien llegados, ya que venís en misión de paz.

Ya que ciudadándoos, un momento, del contraste que hacéis con las grandes naciones de Europa, que agonizan as esniándose. Il gáis hasta nosotros como la paloma mística, con el ramo de olivo...

Bien llegados, ya que el nombre de vuestra gran ciudad, me recuerda el sabor salobre del agua del mar y el sel llerío sonoro de la caracola inmensa...

Y que vuestra estancia en esta os sea grata, tal como mi alma lo esen.

E. CORREA CALDERÓN.

Lugo, octubre-MCMXVI.

Coplas populares luguesas

Vive Lugo porque tiene una muralla famosa, ha un Consistorio bonito y una catedral hermosa.

Adiós barrio de San Roque; que triste te ves quedando. Las más bonitas muchachas todas te las van llevando.

Calie de la Ruaneva, no la pusean chavales; que la rondan bueros mozos bien armados de puñales.

Porta calle voy entrando y me va cubriendo un velo; quiero salir y no me dejas, quiero avanzar y no puedo.

Cuatro calles tiene Lugo que no las tiene Ferrol la Ruaneva, Tinería, El Pombal y la del Sol.

Remembranzas

Pronto ya, muy pronto el abrazo fraternal con que ferrolanos y lugueses estrecharán efusivamente en esta ciudad del Sacramento sus múltiples simpatías, sus cariñosos afectos, consolidará para siempre una unión, iniciada con el abrazo en Ferrol, una comunidad de intereses, una identificación de sentimientos.

Mi alma se estremece de júbilo ante esa fusión de amor, de admiración y de gratitud recíprocas de dos pueblos que se compenetran, que se quieren con sinceridades de afecto, que se unen para el desarrollo progresivo de su vida, para la defensa de sus intereses y para el logro de ansias, y justas aspiraciones.

Mi alma se estremece de júbilo porque esa unión, ese enlace es la saltes de mi vida, es mi vida misma, ya que esta se desarrolló en ambos pueblos.

A medida que se aproxima el momento de la llegada de esos cultísimos ferrolanos; representación genuina de la intelectualidad y del trabajo de la departamental ciudad y de la belleza femenil que exuberante encierra; a medida que se acerca el instante de la llegada de esa legión de cultura, de arte, de industria y del comercio ferrolano, mi espíritu siente cada vez con más intensidad las vibraciones de un sentimiento de amor y de gratitud, mi corazón late, precipitado presuroso, al irreflexo de vehementes de satisfacción y de placer y mi mente, descubriendo el velo de los años, me muestra con todos sus brillantes esplendores aquellos días felices, aquellos momentos dichosos de mis infantes tiempos, aquellos primeros pasos con que el arte me inducía para el camino de la vida, aquellas horas de estudio, aquellas mistades, aquellas escuelas, aquellos colegios que me iniciaban en una instrucción y educación intelectual y artística, que habían de ser la base sobre la cual se apoyaría la modestísima obra de mi modestísima cultura de hoy.

Y en esa ojeada retrospectiva de mi vida se asoman a mi mente, aquellas amorosas ferrolanas, todas hermosas de rostro y bellas de espíritu, aquellos pasos que amenizaba la brida de música de la fragata Esperanza, que dirigía la magistrata batuta del brv retirado y veterano maestro Oliva. Y el pasero de Herrera, con su estatua central de Jorge Juan, y la de los cuatro estadores del año y sus artísticos surtidores; el Capitol de Molins con sus ascensos de trámol y los blancas estacas de dioses mitológicos, los jardines con la de bronce de Sánchez Barcáizena, y la fondosa llamada alegre evocando gratísimos recuerdos, desfilan ante mi vista, blandiendo al alma mía de aquella edad tan feliz y dichosa durante la cual empecé a sentir y aprender a querer.

Fotografiados en mi retina veo hoy, aún, aquellos mis profesores condiscipulos y amigos, entre todos los cuales se destacan las nobles figuras, simpáticas personalidades del arte y del saber, y bondadosas almas paternales de dos profesores talentosos, D. Félix M. Squelet y D. Juan Velasco, para quienes he guardado siempre cariño y gratitud y con verdadera complacencia aprovecho esta oportunidad para hacer mención de sus nombres, como recordación y juramento de reconocimiento y de reconocimiento, hacia ellos que ilus-

traron mi entendimiento en la ciencia en las letras y me educaron en el sentimiento estético por la senda del arte.

Con vuestra ansiosa llegada queridos ferrolanos, tréis a mi recuerdo infelices placeres, días venturosos; horas de felicidad al estrechar la mano del antiguo camarada de colegio, al abrazar con fraternal afecto al hermano culto y carioso, al admirar nuevamente la belleza de la mujer ferrolana y al saludar y dar la bienvenida a todos los que sin ser naturales del Ferrol, conviven con ellos en la amplia morada de su elevada cultura, enlazados por vínculos de amorosa sinceridad y por el irrequieto be compaeterismo en la lucha por los ideales e intereses que integran el progreso y avance de la civilización moderna.

Bienvenidos, queridos hermanos. El pueblo de Lugo quiere demostraros cuanto os ama y admira y con la más grande satisfacción de mi vida mi alma llena de gozo os envía con la expresión más profunda de un amor y gratitud verdaderos, intensos y perdurables, un cariñoso abrazo a todos, el abrazo fraternal de

MANUEL M. FOLE.

Noite de Nordés

Vai o Nordés sobras augas sobre as auguñas da Ría contento salticando dalén das olas que enrisa,

e dende a Palma ó curoncho que a Jubia, refreza linda, parece que ó zorra marmala enfeitadas cantigas.

Para arrandere no vento ensifios da fantasia e vigeodas indibres que no corazón aníñan,

envolveito no laare que no mar esbara e brila, nas azas de branea gaviota vou facendo a travesía.

AURELIO RIBALTA.

Peregrinas

Bienvenidos a estos lares, los modernos peregrinos, los alegres mensajeros, que cruzando los caminos

transpueraron en un vuelo gigantesco, las montañas para dar un testimonio de los lazos fuertes,

que unen pueblos, que nacidos de una raza en las entrañas, son hermanos.

Bienvenidos a estos lares, ferrolanos peregrinos, hoy sois nuestros, los amigos, los hermanos, los vecinos.

No hallaréis en este pueblo los modernos adelantos, no hallaréis en estas calles los placeres, los ensueños de las grandes poblaciones,

mas en cambio, mensajeros de carinos, que son llevareis a vuestras casas de lugueses carinosos los afectos sacrosantos.

Al marcharos, peregrinos, id cantando, por los montes, por los valles y caminos, que hoy unisteis de dos pueblos, con cadena de amarantos, los destinos.

P. RICO.

Lugo, octubre, 1916.

A través de Galicia

Es esperado en Ferrol el vapor correo Alfonso XIII. En cuanto llegue entrará en el arsenal para ser varado en el dique Reina Victoria. No habrá allí más reparación que la de limpiar y pintar sus fondos. Después vendrá con igual objeto el trasatlántico Reina María Cristina.

Hállandose descargando unos bultos de la gron del area de Santiago, tuvo la de gracia de resbalar y caer entre los estribos e guardafreno D. José Gómez, sufriendo heridas que fueron curadas en el botiquín de la estación.

En Redondela hizo profesión de fé y recibió el S. n.º B. n.º como el subdito alemán D. Antonio Balleve. He hecho, de 38 años y n.º a la de Desdort, ingeniero de V. por Goeben. Fueron testigos de la profesión don P. Alino Otero García, y D. Manuel Otero Lugo, y padrinos D. Enrique K. If. ingeniero del mismo vapor, y en la bella señorita Sagrario M. T. boas.

Se viene gestionando en Ferrol el establecimiento de un tren directo entre aquella ciudad y la Coruña, con objeto de que puedan regresar los viajeros a hora conveniente después de ventilar sus asuntos: lo que es un deseo muy general.

Para testimoniar una vez más el cariño que profesan al periodista D. José María Barreiro, que se halla en Pontevedra sufriendo la pena de destierro, se está organizando en B. y una importante reunión, con objeto de visitarle y despedirse de él, pues el Sr. Barreiro se ausentará en breve para América.

Falleció en Santiago el docto catedrático de la facultad de derecho, D. Eduardo Villarín Magaña. Su muerte fué muy sentida.

Continúa en la misma situación el vapor de pesca Vizcaya, embarrancado en la playa de San Amaro.

El vapor Camela, comenzó los trabajos de extracción de los útiles de a bordo.

En la Comandancia de Arma de la Coruña, declaración de varios delitos, los cuales hicieron la manifestación de que el accidente ocurrido en Vizcaya, fué puramente fortuito.

Se anuncia la venida del cargo de arquitecto de la diputación provincial de Orense.

Con el saldo anual de 3 000 pesetas se halla dotada dicha plaza.

El ayuntamiento de Pontevedra acordó nombrar sub-director del laboratorio municipal al doctor en medicina don Celestino López de Castro.

El presidente de la comisión del monumento a Rosalía Castro, D. Vicente Frías, Andón ha recibido del presidente de la Comisión de Artesanos de la Coruña S. A. la suma de 2 101 60 pesetas. Es el producto de la fiesta de la poesía que aquel popular sociedad ha celebrado para recaudar fondos con que ayudar a erigir el monumento al inmortal cantora de Galicia.

De la Coruña fué a Santiago el capitán general de esa región, con su distinguida esposa, con objeto de hacer una rápida visita a los monumentos. Recorrió algunos, que lo que permitió ver el poco tiempo que permaneció en Santiago, y retornó a la Coruña muy gratamente impresionado de la visita.

Pan natural

En la panadería comunal o municipal de la población italiana de Bergamo se ha puesto en práctica con resultados insuperables, un nuevo método de panificación que libera de todos los elementos nocivos hasta hoy, como podrá apreciarse por las siguientes notas: El grano de trigo después de lavado se deja panar en agua fría durante 48 y 60 horas, hasta que en él se inicia un principio de germinación y se vuelve tierno. En este estado pasa a una máquina trituradora y panificadora que lo transforma en pasta, la cual, convertida en panes, son escurridos al horno hasta que la cocción queda hecha. El procedimiento dispensa la molienda y todas las molestias de sofisticación y alteración de las harinas. Se obtiene con el nuevo sistema un pan moreno, de sabor muy agradable, notablemente nutritivo y rico en grasas, leucinas y pepsina vegetal. Los rendimientos son, por otra parte, muy elevados. En la panadería de Bergamo cada quintal métrico de grano rinde 136 kilogramos de pan con el 26 a 27 por 100 la humedad. Con los métodos ordinarios, cada quintal de grano solo puede rindir 102 kilos de pan.

Las reformas del impuesto de inquilinato

Las principales, y casi únicas, reformas que se establecen en el proyecto de ley que se discute en el Congreso modificando el impuesto sobre el inquilinato, creado por la ley de 12 de junio de 1911, al sentar las bases para la supresión del impuesto de consumos, son las siguientes:

Se rebaja el máximo del gravamen que puede imponerse desde el 15 al 9 por 100 del importe de alquiler, sin determinar el mínimo.

Se reduce la exención a las habitaciones cuyo alquiler anual no exceda de 300 pesetas, en vez de las 500 a que alcanza en la actualidad en Madrid.

Se declaran sometidos al tributo las viviendas de los religiosos de ambos sexos, estén o no adscritos a los edificios destinados al culto, siguiendo éstos exentos del arbitrio.

Se suprimen las demás exenciones que había establecido en la expresada ley y en las ordenanzas que para su aplicación dictaron los ayuntamientos.

Los edificios o locales destinados al ejercicio de la industria o del comercio, en vez de las exenciones parciales que disfrutaban, contribuirán siempre por el tipo más bajo de las tarifas que formen los ayuntamientos.

Desaparece en el proyecto la disposición por la cual se determinaba que los propietarios no serán nunca responsables del pago del impuesto de inquilinato ni podrían ser obligados tampoco a verificar la cobranza por cuenta de los ayuntamientos.

En la audiencia

Señalamientos para el mes actual

Día 9 Chantada, falsedad, contra José Núñez López González y otro; ponente Sr. Pintos, abogados Sres. Varela B. y Prieto y procuradores señores Goy y L. Leal.

Día 10 Chantada, falsedad, contra Martín Vila y otros; ponente Sr. Viteiz, letrados Sres. Varela Balboa y Fernández Freire y procurador Sr. Castro García.

Día 12 Chantada, tentativa de violación, contra Antonio Lemos Vizoso; ponente Sr. Viteiz, defensor Sr. Tella y procurador Alfonso.

Día 13 Chantada, robo, contra Manuel C. Gago; ponente Sr. Viteiz, letrado Sr. Varela Balboa y procurador señor García B. n.º.

Día 16 Chantada, falsedad, contra Manuel B. y otros; ponente Sr. Viteiz, abogado Sr. T. P. y procurador señor Goy.

Día 17 Sarria, lesiones, contra Luis Rivas Vázquez; ponente Sr. Viteiz, defensor Sr. Fernández Vivero y procurador Sr. Goy.

El mismo día, Quiroga, infracción de la ley de pesca, contra Aurelio López y otro; ponente Sr. Pintos, abogado señor Prieto Rivera y procurador Sr. Rodríguez.

Día 18 Quiroga, asesinato, contra José González; ponente Sr. Pintos, letrados Sres. Cerejo y Prieto Rivera y procuradores Sres. L. Pérez y Rodríguez.

Día 23 Monforte, tentativa de violación, contra José Ramón Suárez; ponente Sr. Viteiz, defensor Sr. Llamas y procurador Sr. Núñez.

Día 25 Villalba, injurias, contra D. Antonio Peña Novo; ponente señor Viteiz, letrados Sres. Varela Balboa y Peña Novo y procuradores Sres. García Gesto y Castro García.

El mismo día, Fonsagrada, usurpación, contra Antonio Álvarez y otros; ponente Sr. Viteiz, defensor Sr. Fernández Vivero y procurador Sr. López Leal.

Día 26 Chantada, lesiones, contra Gumersindo Pérez; ponente Sr. Presidente, letrado Sr. López Pérez y procurador Sr. López Leal.

El mismo día, Monforte, infracción de la ley de pesca, contra Manuel Pérez y González; ponente Sr. Pintos, defensor Sr. Castriño y procurador Sr. L. Sánchez.

Día 27 Chantada, disparo y lesiones, contra Manuel Gómez Pérez; ponente Sr. Pintos, abogado Sr. Rosón y procurador Sr. López Leal.

El mismo día, Sarria, hurto, contra José Rodríguez López; ponente Sr. Viteiz, letrado Sr. Prieto y procurador Sr. Rodríguez.

Día 30 Vivero, robo, contra Higinio Evangelino Villar y otros; ponente Sr. Viteiz, defensor Sr. Gayoso Lois y procurador Sr. López Leal.

Día 31 Ribadeo, robo, contra Lucía Álvarez; ponente Sr. Pintos, abogado Sr. Cerejo y procurador Sr. Alfonso.

Importante

La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producción superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etcétera. Diez céntimos el paquete SAL VICHY-ETAT para un litro de agua. Una peseta la caja de 12 paquetes.

Peregrinación Terciario-Antoniiana

Al Santísimo Sacramento y a Nuestra Señora de los Ojos Grandes que ha de verificarse el día 15 de octubre de 1916, para imprimir la paz de las naciones hoy en guerra, y dar gracias a Dios y a la Santísima Virgen por haber concedido a San Francisco la célebrima indulgencia de la Porciúncula, cuyo séptimo centenario se celebra este año.

En la iglesia de los PP. Franciscanos. A las ocho de la mañana misa ne comunion general que dirá un Excmo. Señor obispo.

A las diez y media misa de pontifical en la misma iglesia en la que pronunciará el panegírico del Seráfico Patriarca, el Sr. Dr. D. Emilio Alvarez Martínez, predicador S. de la Real Capilla. Los coros antonianos cantarán la hermosa misa de Bottazo.

A las tres de la tarde el disparo de bombas será el aviso para la reunión de los peregrinos que vengan de fuera y de todos los terciarios y antonianos de ambos sexos de la ciudad en la puerta de San Fernando a fin de principiar a organizar la peregrinación; recorrerá el siguiente trayecto: Plaza de San Fernando, calle de S. Marcos, Plaza de Santo Domingo, calle de la Reina, Plaza Mayor, atrio de Palacio y calle del Buen Jesús, entrando en la S. I. C. B. por la puerta principal.

Durante el trayecto se irán cantando los himnos de San Francisco y San Antonio, al entrar en la catedral se cantará el himno encáristico.

Orden de la Peregrinación

- 1.º Infancia Antoniana en dos filas con su estandarte.
- 2.º Juventud Antoniana en dos filas con los estandartes de las juventudes que vengn abriendo marcha el de la Juventud de Lugo.
- 3.º Hermanos terciarios de fuera y de la ciudad en dos filas con sus guiones y estandartes, cerrando el estandarte de la V. O. T. de esta ciudad.
- 4.º Religiosos y Sres. Sacerdotes terciarios que concurren de fuera y de la ciudad.
- 5.º Presidencia de la peregrinación en la que figurará el Excmo. Sr. Obispo de esta ciudad, todos los prelados que vengn y las autoridades locales.
- 6.º Seminaristas terciarios de cuatro en fondo.
- 7.º Coro de cantores de cuatro en fondo.
- 8.º Coro de cantoras.
- 9.º Antonianas de fuera y de la ciudad.
- 10.º Hermanas terciarias de fuera y de la ciudad todas de cuatro en fondo.

A este acto lo mismo que a la asamblea deben asistir todos con sus distintivos, los antonianos y antonianas con la cruz de San Antonio, los terciarios y terciarias con el escapulario y el cordón.

En la Catedral. Se rezará la estación al Santísimo Sacramento, cantándose durante ella el himno encáristico con sus estrofas, terminada se rezará la oración de la paz compuesta por el Papa, seguidamente dirigirá la palabra a los peregrinos nuestro Excmo. Prelado, terminándose este acto con la salva de J. Guridi a 4 voces al ornando con el pueblo.

Asamblea. Terminados estos actos se dirigirán todos los que estén provistos de entrada, al claustro interior de la catedral por la puerta del atrio grande.

En el Claustro. Las señoras, terciarias y antonianas se colocarán a la derecha de la presidencia, los señores, terciarios y antonianos a la izquierda.

Orden de la asamblea

- 1.º Veni Creator a 4 voces cantado por los asambleistas.
- 2.º Discurso por D. Isidoro Millán, de la Juventud antoniiana de Pontevedra.
- 3.º Himno a S. Antonio cantado por los asambleistas.
- 4.º Discurso por el Dr. D. Emilio Alvarez Martínez, terciario franciscano de Vigo.
- 5.º Canto a San Francisco a 4 voces por D. E. Mococho; la 1.ª estrofa la cantará el coro de señoras, la 2.ª el M. I. Sr. Magistral, D. César Abellán.
- 6.º Discurso por el eocente orador parlamentario D. Manuel Senante terciario franciscano de Madrid.
- 7.º Himno nacional de los terciarios cantado por todos los asambleistas.
- 8.º Allocución final por el M. R. Padre Provincial de los franciscanos, fray Martín Monterola.

Advertencias

A los terciarios y antonianos se les dará entrada gratuita, pueden pedir la en la portería del convento de PP. Franciscanos desde el día 8 hasta el 14 inclusive; dicha entrada no tendrá valor si además no llevan el distintivo los antonianos y el cordón y escapulario los terciarios.

Los señores protectores de la Juventud Antoniana pueden entrar utilizando las tarjetas que tienen para entrar en las conferencias.

Los que se hagan terciarios antonianos o protectores antes del día 13 de octubre gozarán de estos mismos privilegios.

Las personas que no pertenezcan de algún modo a la Tercera Orden o a la Juventud Antoniana pagarán una peseta por la entrada.

En el claustro de la catedral se pondrán dos mesas de peticionario representadas por terciarios y antonianos donde libremente pueden depositar sus limosnas todos los que quieran ayudar a sufragar los gastos que originen estos actos.

Por la noche. En obsequio a los asambleistas, y a la ciudad, habrá por la noche una gran velada en la Plaza Mayor tomando parte el coro antoniano Cantigas e Atroxos, y la banda municipal.

Todos los que vengn hasta el 15 pueden utilizar la rabaja de trenes concedida por las compañías con motivo de las fiestas de San Froilán con tal que regresen el 16, pues dura hasta ese día.

La comisión.

Las ferias y fiestas

Como indicábamos en nuestro último número, la feria de ganados celebrada el jueves se vió muy concurrida.

Los tratantes aragoneses adquirieron casi todas las muletas que se han presentado, pagándolas a precios remuneradores para los campesinos.

Muchos ejemplares fueron vendidos en las cuadradas, sin salir al ferial.

En las plazas y calles la animación ha sido grande, a lo que contribuyó el tiempo espléndido reinante.

Los industriales ambulantes, los charlatanes, las rifas y demás espectáculos baratos estuvieron concurridos, circulando el dinero.

En el comercio en general se observó alguna paralización en las ventas, demostrándose que las gentes han venido a disfrutar de las fiestas, pero no a hacer compras.

La plaza de Santo Domingo se vió por la noche completamente atestada de público.

En el paseo central lucía hermosa iluminación a la veneciana, dispuesta por los Sres. Souza.

El acreditado pirotécnico de Bilbao Sr. Landa, quemó una magnífica colección de fuegos de aire y plaza, que agradó a la concurrencia.

La velada amenizó la banda del regimiento de Zamora, ejecutando un escogido programa.

En la calle de la Reina hubo durante toda la noche animado paseo y en los cantones también pasearon nuestras bellas, que prefirieron los jardines a la plaza de Santo Domingo.

El día de ayer no fué tan animado como el anterior, pues muchas de las gentes del campo regresaron a sus hogares.

Sin embargo, durante todo el día se vieron las calles y paseos muy concurridos.

Por la noche, los cantones y jardines estaban hermosamente iluminados.

La banda de Zamora amenizó la velada, recibiendo aplausos del numeroso concurso.

A las doce terminó la fiesta, después de haberse quemado una magnífica colección de fuegos artificiales.

CONCURSO DE GANADOS

Relación de los premios otorgados por el jurado calificador con arreglo al método de mediciones y puntos.

Ganado vacuno de raza gallega

SUB-RAZA DE LA MONTAÑA.

Sección 1.ª Becerras de uno a dos años de edad, sin dientes permanentes y con una alzada mínima a la cruz de 111 centímetros.

Premio extraordinario, un arado Victoria y 15 pesetas, al presentado por Juan López Rivas, de San Lázaro, Lugo. — Primer premio, un arado Victoria al de Manuela Díaz, de Manzan, Corgo. — Segundo premio, un Pulverizador al de Angel Fernández, de San Pedro Félix de Muja, Lugo. — Otro segundo premio, un Pulverizador, al de Domingo Brea, de Chamoso, Corgo. — Otro segundo premio, un pulverizador, al de Manuel Peña López, de Otero de Rey. — Y otro segundo premio, de 60 pesetas, al de Antonio Saniz, de San Pedro de Labio, Lugo.

Sección 2.ª Toros de dos a tres años, con dientes permanentes y una alzada mínima a la cruz de 122 centímetros.

Primer premio, un arador Ideal, al de Angel Barreiros, de Francos, Otero de Rey. — Segundo premio, un Cultivador Planet, al de José Piñeiro Varela, de Santa María Alta, Lugo. — Y dos terceros premios, de 35 pesetas cada uno, a los de Gervasio Caldeiro y José Bande, de Ferrañeiros, Corgo.

Sección 3.ª Toros de tres años en adelante, con más de dos dientes permanentes y una alzada mínima a la cruz de 26 centímetros. — Segundo premio, un corta-raíces, al de Manuel Magdalena, de Cado, Baleira. — Y un tercer premio, de 35 pesetas, al de José Romay, de Santiago de Lugo.

SUB-RAZA DE LOS VALLES

Sección 4.ª Becerras de uno a dos años de edad, sin dientes permanentes y con una alzada mínima a la cruz de 125 centímetros. — Primer premio un arado Ideal al de Joaquín Sanjurjo, de San Cosme de Nete, Villalba. — Segundo premio, un Cultivador Planet, al de Manuel Rodríguez Saavedra, de Santa María de Neira, Páramo. — Otro segundo premio de 60 pesetas, al de Marcelino Combarro, de Pino, Cospito. — Otro segundo premio de 60 pesetas, al de José Vila, de Gondar, Lugo. — Y otro segundo premio de 60 pesetas, al de José Castedo, de Santa María de Bóveda, Lugo.

Sección 5.ª Toros de dos a tres años, con dos dientes permanentes y una alzada mínima a la cruz de 134 centímetros. — Desierta.

Sección 6.ª Toros de tres años en adelante, con más de dos dientes permanentes y una alzada mínima a la cruz de 137 centímetros. — Premio extraordinario, de 100 pesetas, donado por la Asociación general de ganaderos del Reino, al de Manuel Díaz, de Chamoso, Corgo.

Ganado de cerda de raza celta

Sección 7.ª Verracos de más de ocho meses de edad. — Segundo premio de 20 pesetas, al de José Lage, de Bocamaos, Lugo. — Y tercer premio, de 15 pesetas, al de Manuel García, de San Froilán, Lugo.

Constituyeron el jurado técnico de este concurso D. Juan Ref Codina, inspector de higiene y sanidad pecuarias de la Coruña; D. José Niceto García Armendariz, idem de Lugo; D. Luis Crespi, catedrático de agricultura del instituto de Lugo; D. Jesús Carballo Lameiro, Subdelegado de veterinaria del partido, D. Modesto Gómez Otero, ayudante del servicio agronómico, y D. Daniel Varela y Varela, veterinario municipal.

Hoy a las doce tendrá lugar el reparto de premios con toda solemnidad en plaza de San Fernando, bajo la presidencia de los Ilmos. Sres. Gobernador, civil y Comisario regio de Fomento, con la asistencia de la junta directiva de la Cámara de comercio y señores del jurado.

SESION PIROTECNICA

He aquí el programa:

- 1.º Comenzará la colección con disparo de 12 fuertes bombas de gran detonación.
- 2.º Disparo de 12 cohetes de truenos escalonados.
- 3.º Disparo de 12 cohetes de colores y truenos.
- 4.º Disparo de 12 cohetes de fuegos brillantes.
- 5.º «Los Nidos», bonita pieza guarnecida con variedad de fuegos, que estará en movimiento continuo hasta su terminación y se transformará en grandes fuentes, terminando con grandes chorros de perlas.
- 6.º Disparo de 12 cohetes gran calibre, mensajeros.
- 7.º «El Juego de Coronas», cachichosa pieza de gran efecto por sus muchas combinaciones, que se transformará en grandes cuadros de fuegos eléctricos, terminando con gran salva de truenos.
- 8.º Disparo de 12 cohetes de fuego intermitente.
- 9.º «El Guilloché», bonita pieza formada por gran número de chorros de fuegos giratorios brillantes, formando grandes estrellas, que se transformará en preciosas cadenas de fuegos intermitentes, terminando con fuego detonante.
- 10.º Disparo de 12 cohetes de lluvia eléctrica verde.
- 11.º «La Estrella doble», gran pieza de transformación; formándose en benitas estrellas de fuegos variados, terminando con fuegos sorprendentes efecto.
- 12.º Disparo de 12 cohetes de molinete prusianos.
- 13.º «La Escandalosa», pieza de gran aparato; comenzará por una danza giratoria, transformándose, de improviso, en una combinación de fuegos variados de gran efecto, terminando con una estruendosa descarga de tiros.
- 14.º Disparo de 12 cohetes de cu-lebrinas y detonaciones.
- 15.º «Gran apoteosis final», compuesta por varios caprichos pirotécnicos, presentando precioso efecto transformándose en diversos conjuntos de fuegos variados, y terminando con grandes fuegos adecuados y nutrido tiroto.
- 16.º Disparo de grandes ramilletes de cohetes voladores que cubrirán y atronarán el espacio con multitud de luces de tiros.
- 17.º Gran incendio de potentes luces de bengala, con cuyos resplandores quedará la plaza iluminada, y que pondrá fin a la colección.

PARA HOY

Con motivo de celebrarse en este día la fiesta de la promesa de los exploradores lucense, la comisión se abstiene de celebrar festival alguno a fin de que los lucenses y los forasteros puedan contribuir a la brillantez del acto con su asistencia y cooperación.

Tanto a la misa de campaña como a la instalación del campamento, a la fiesta escultista, que se celebrará a las cinco y media de la tarde y a la gran retreta de exploradores, concurrirá el pueblo en masa en homenaje de simpatía y cariño a la cultura y benemérita institución.

Por la noche, de nueve a doce, se celebrará en la plaza de Santo Domingo, espléndidamente iluminada, la segunda sesión de fuegos de aire y plaza, por el renombrado pirotécnico bilbaíno D. Agapito Landa. El concierto musical de esta noche estará a cargo de la banda militar.

PARA MAÑANA

A las ocho de la mañana dianas y alboradas, como en los días anteriores.

A las diez se reunirán en la casa consistorial, el ayuntamiento y representaciones de todas las entidades y corporaciones, formándose seguidamente la comitiva, que, precedida de las bandas de música, se dirigirá a la estación, con objeto de esperar a los excursionistas ferrolanos que llegarán en tren especial a las once de la mañana.

Desde la estación se dirigirán los excursionistas a la plaza de la Constitución, efectuándose en el ayuntamiento una solemne recepción.

De doce a dos concierto en los cantones y jardines.

Por la tarde, acompañados de diversas comisiones, visitarán los excursionistas los edificios públicos y cuanto de notable encierra la población.

En el «Círculo de las Artes», a las seis de la tarde, comenzará un gran baile, dedicado por la popular sociedad a la juventud ferrolana.

En el «Casino» celebraráse también un importante festival en obsequio a los excursionistas.

Este mismo día, de nueve a doce de la noche, espléndidas iluminaciones y conciertos musicales en todas las plazas y paseos de la población; quemándose innumerables fuegos de todas las clases, y elevándose gran variedad de globos.

En obsequio a los excursionistas cantará el laureado «Orfeón Gallego» en la Plaza Mayor, un selecto programa.

A las once de la noche, se reunirán los excursionistas en la Plaza Mayor para dirigirse a la estación, acompañados por todo el pueblo.

La comitiva irá precedida por las bandas de música, iluminándose el trayecto con bengalas.

Al llegar a la estación se quemará una bonita colección de fuegos de artificio, terminando en una gran sorpresa como despedida a los excursionistas.

En la tarde de este día se jugará, a las cuatro de la tarde en el Campo de sports de Montirón un partido de fútbol infantil en el que los equipos «Sporting» y «Lucense F. C.» se disputarán un premio donado por la Cámara de comercio.

sección de declamación de la sociedad instructiva de los dependientes de comercio, cuyo trabajo mereció generales aplausos.

Q sol da primavera fué muy bien interpretada por el cuarteto «Os Montes» estado justificado los aplausos que se le tributaron.

Había extraordinaria expectación por escuchar al coro de la Juventud Antoniana «Cántigas e aturuxos», que por primera vez se presentaba a nuestro público en el teatro desde su formación y en honor de la verdad consignaremos que esa curiosidad se vió muy agradablemente sorprendida.

Esta notable agrupación interpretó con suma delicadeza y prontedad varios números de su extenso repertorio, compuesto en su mayoría por canciones de diferentes comarcas regionales.

Es una colectividad muy de la tierra, que ha sabido saturarse del espíritu regional y que puede llevar muy dignamente fuera de Galicia las exaltaciones de su trabajo, en la seguridad de que siempre la acompañará el éxito.

El de ayer fué grande y merecidísimo y debe animarles a proseguir, con todo entusiasmo, la alta labor de arte que se han impuesto.

Lo celebramos muy de veras, haciendo especialmente extensiva nuestra calurosa felicitación al director del coro nuestro amigo Sr. Rodríguez (D. G.)

La tercera parte del programa estuvo a cargo de grupos de cantadores y bailarines de las comarcas del Avila (Orense), Mariñas de los Condes y el Ulla (La Coruña), con sus respectivos acompañamientos.

Agradaron extraordinariamente, aplaudiéndose con entusiasmo. Entre ellos, hay notable pareja de bailarines y llamó notablemente la atención dos parejitas de niños que bailaron con mucho estilo y gracia, siendo aplaudidísimos.

El grupo de cantadores de Santiago cantaron bonitas coplas alusivas, originales del distinguido periodista señor Tefall, a quien se obligó a salir a escena, aplaudiéndosele efusivamente.

Ha sido esta una fiesta que dejará en cuantos la presenciaron recuerdos por su originalidad y carácter especiales.

A la terminación del festival las agrupaciones artísticas se dirigieron al Círculo de las Artes en cuyos salones cantaron nuevamente, terminando con bailes por los grupos de Orense y Santiago.

Los numerosos socios que se encontraban en aquellos momentos en la popular social, las acogieron clamorosamente.

Para hoy está anunciada la repetición del festival con nuevos elementos llegados a esta capital y que no pudieron tomar parte en el de ayer.

Seguramente que ello constituirá un nuevo éxito para los organizadores e intérpretes, que de veras celebramos.

JACINTO DE ALBA

Ayer y hoy

Ha sido nombrada secretaria de la escuela normal de maestras de Lugo la profesora auxiliar señorita Pesaña. Sea enhorabuena.

Estuvo unas horas en Lugo, anteaayer, el batallón diputado republicano señor Lerroux, quien siguió viaje en su automóvil a Madrid.

Muchos años hacía que el Sr. Lerroux no estuviera en esta capital.

Por el gobierno civil se ha señalado el plazo de veinte días a los propietarios a quienes se han de expropiar líneas para los trozos 1.º y 2.º de la carretera de Ouziño a Sarría, en el término municipal de Neira de Jusá a fin de que puedan formularse reclamaciones contra la necesidad de su ocupación.

Anteaayer a las cinco de la tarde, durante las carreras de caballos en el ferrial de San Roque, una gitana que con tierra criatura en brazos cruzó la carretera, fué arrollada por un ginete, que no pudo frenar al trote largo de su cabalgadura para evitar la desgracia.

La gitana salió bien librada del accidente, pero la niña que solo tiene cinco meses de edad, sufrió un golpe en la cabeza que le propinó el caballo, pasando al hospital para su curación.

El ginete, que era un campesino desconocido, huyó del ferrial, atemorizado por el sangriento suceso y librándose de las iras de todos los gitanos que acudieron al lugar del accidente.

Según nos dicen de Sarría, probablemente en la tarde del próximo martes, 10 del corriente, se celebrará con la mayor solemnidad y esplendor en la casa hotel de nuestros respetables amigos señores marqueses de Uguina la religiosa ceremonia de la Eutroquización de una esbelta imagen del Sagrado Corazón de Jesús, que recorrerá en procesión los frondosos jardines de aquella casa.

Asistirán al acto el clero y numerosa y distinguida concurrencia.

Parece que también asistirá, en sus ocupaciones se lo permiten, el Sr. Obispo de esta ciudad.

El diario oficial de ayer ha publicado la relación de los aprovechamientos a uso forestal, autorizados en esta provincia, en el plan forestal de 1916-1917.

Dolores Fernández, vecina de la parroquia de San Andrés de Castro, denunció en la inspección de vigilancia que al penetrar en una barraca de espectáculos, el pasado día de San Froilán, le fueron sustraídas cuatro monedas de cinco pesetas que guardaba en la faltriquera.

Acusó como autora a Emerenciana Fernández, dueña de dicha barraca.

A petición de muchas personas que no han podido adquirir localidades, se repetirá hoy la fiesta gallega, a las cinco de la tarde, tomando parte en ella algunos nuevos elementos que no figuraron en el programa y que llegaron de fuera de la localidad.

Precios de las localidades: Palcos de seis asientos, con entada, 24 pesetas; ídem, de cuatro ídem, 16; ídem de tres, ídem, 12; butacas, con entada, 3; silla de principal, con entada, 2-50; delantera de galería ídem, 2; anfiteatro ídem, 1-60; entrada general, 1; silla de orquesta, con entada, 3.

Los impuestos a cargo de la Cámara. Dados los nuevos alicientes que se ofrecen para hoy, no dudamos que el teatro volverá a verse completamente lleno.

Las localidades se desatacharán hoy todo el día en la trquilla del teatro.

La guardia civil del punto de Poz, denunció al vecino de San Cosme de Barreiros, Constantino Fernández Cabana, por llevar sin luz un carro que conducía por la carretera de Ribadeo a Vivero.

Por real orden se ha dispuesto que los profesores de religión de las escuelas normales que han cesado con arreglo a la real orden de 18 de septiembre último, se consideren como profesores supernumerarios de los institutos, y en este concepto podrán concurrir a las cátedras de religión que en dichos centros queden vacantes. En ausencias y enfermedades de los catedráticos numerarios desempeñarán el cargo los profesores supernumerarios.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público 17 reses vacunas y 16 cabrias.

Entraron en la plaza de abastos 15 bultos de pescado.

Los que viajan: Marchó ayer para Madrid la familia del finado catedrático de nuestro instituto y concejal que fué de nuestro ayuntamiento D. Eduardo Santamaría, siendo despedida en la estación por sus muchos amigos.

—Háase entre nosotros el secretario del ayuntamiento de Gijón Sr. Menéndez, padre de nuestro amigo el notario de esta capital Sr. Menéndez y García del Busto.

—Regresó de Monforte nuestro amigo D. Indalecio Varela y su distinguida familia.

—Tuvimos el gusto de saludar a nuestro amigo D. Pío Requeiro, cura parroco en la archidiócesis de Santiago y amante hijo de Lugo.

—Llegó ayer el popular periodista compostelano D. Antonio Tefall.

—Hemos saludado a nuestro amigo y colaborador D. Juan Ruf Codina.

—Salíó para Santander nuestro estimado amigo D. Julio Núñez.

—Salíó para la Coruña la bella y distinguida señorita Remedios Tapia Noqueira.

Nota de los precios que rigieron en el mercado celebrado el martes en esta capital:

Patatas quintal 5'00; trigo, ferrado, 3'75; centeno, ferrado, 3'50; cebada, ferrado, 3'50; manteca, libra, 1'50; tocino, libra, 1'50; huevos, docena, 1'50; habas, ferrado 5'00; maíz, ferrado, 2'25.

Cultos

Adoración Nocturna.—En la santa iglesia catedral bastlica.

Día 7.—Turno: Nuestra Señora de los Ojos Grandes.

En sufragio de D.ª Elisa Tato, viuda de Méndez (q. e. p. d.) socia honoraria.

S. I. C. B.—Mañana, domingo, 8 de los corrientes la Obra de las Marias de los Sagrarios celebra su reunión mensual en la capilla de San Froilán.

A las ocho de la mañana misa de comunión general.

A las cinco y media de la tarde el ejercicio correspondiente terminando con la estación en la capilla mayor.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 6:

Nacimientos.—Ange Alvarez Rivas, en Lugo.

Defunciones.—María Josef Abel, de tres meses, en Alta.

Madrid 6.

De Barcelona

Viajeros

Han salido de la ciudad condal para Madrid el capitán general Alfau y el gobernador civil Sr. Sáez Inclán.

Fueron despedidos por las autoridades y algunos amigos.

Un desfalco

Pasa de 16.000 pesetas el desfalco que resultó contra el recaudador de cédulas personales del ayuntamiento de Barcelona, el que se instruye causa por defraudación.

General paralítico

En Valencia

Participan desde la ciudad del Cid que continúa en el mismo estado el general de división Sr. Garrido, el cual ha sufrido un accidente.

A causa de éste ha quedado paralítico, sin poder andar.

Un motin

Por los consumos

Participa el gobernador de Huesca que se ha restreído la calma en Benifar.

Los disturbios allí ocurridos fueron motivados por la cuestión del reparto de consumos.

El pueblo penetró violentamente en la casa consistorial cuando se estaba celebrando sesión.

Los concejales tuvieron que huir ante la actitud levantisca de los amotinados.

La guardia civil acudió al momento, obligando a retirarse a los revoltosos.

Se hicieron por la benemérita algunas detenciones de los que más se significaron en el motin.

El juzgado del partido instruye con tal motivo las oportunas diligencias.

De Logroño

Tres hombres sepultados

Desde Logroño participan que ha ocurrido un desprendimiento de tierras, dejando sepultados a tres hombres.

En su auxilio acudieron varias personas, consiguiendo extraerlos, pero ya eran cadáveres.

De Gijón

Los restos de un héroe

Preparanse en Oviedo festejos para recibir las cenizas del caído N. V. I., que cedió la vida en la campaña de Melilla.

Las cenizas del heroico cabo serán desembarcadas en Gijón.

Hasta este puerto los conducirá el vapor «Españoleto» que les ha recogido en Africa.

Las cenizas se depositarán en el panteón al efecto levantado.

De Guerra

Para los soldados de cuota

Es seguro que se amilará hasta fines de año el plazo para que los reclutas de cuota puedan ingresar los plazos que tengan sin satisfacer para la reducción del servicio en filas.

Enfermos ilustres

Mejorando

El presidente del Consejo de ministros avanza en su convalecencia.

También están muy mejorados los Sres. Barroso y Jiménez.

La crisis del papel

Conflicto solucionado

Es cosa resuelta que el precio del papel que utilizan los periódicos bajará de precio, cotizándose el mismo que tenía antes de comenzar la guerra.

Pronto se dará a conocer a las empresas periodísticas la forma en que han de realizar sus pedidos y condiciones de pago.

De política

Actas limpias

Se han recibido en la secretaría de Congreso varias actas dictaminadas por el Tribunal Supremo, como lo vplas.

Entre ellas se encuentran las de Orense y Ribadeavia.

Las reformas militares

Ha comenzado en el Senado la discusión de las reformas militares.

Consumirán los tres turnos los señores Allende, Ochando y Maestre.

Sobre Marruecos

El Sr. Ayuso ha informado hoy en el Congreso su informe de interacción sobre la cuestión de Marruecos.

Comenzó después la discusión de los proyectos referente a las minas de Almadén.

Comentarios

Hasido objeto de grandes comentarios en los círculos políticos la entrevista celebrada por el embajador de Alemania con el Sr. Romanones.

A esta conferencia asistieron algunos ministros y el Sr. García Prieto.

El «Almirante Lobo»

Artillería para España

El Gobierno ha recibido despachos de Suiza participándole la llegada del transporte «Almirante Lobo».

Va a recoger una partida de material de guerra destinada a España.

La guerra europea

Noticias de París

El comunicado oficial de Francia dice que los franceses siguen progresando al Norte del Somme.

Los alemanes vieron frustrados sus ataques en varios puntos, siendo rechazados por nuestra artillería.

En algunos sectores hubo combates, sin grandes resultados.

Buques hundidos

Según noticias de origen germanano, durante el mes de septiembre último los submarinos han hundido 45 buques de nacionalidad noruega.

Aviadores condecorados

El rey de Inglaterra ha concedido recompensas a cuatro aviadores ingleses que se han distinguido en los ataques a Londres, consiguiendo derribar zeppelins.

Actitud de Venizelos

El rey de Grecia ha consultado a Venizelos acerca de sus propositos.

Manifiesta que no deseará entrar en el Gobierno, pero que apoyará al que declare la guerra a Bulgaria.

Rumor desmentido

Listados en que se falsea la noticia publicada por el «Times» de Londres, diciendo que el embajador marqués de Villacoba lleva una misión relacionada con la paz.

ANUNCIOS

Médico Rodríguez

DE LA CORUÑA

Consulta desde las once de la mañana a las dos de la tarde.

HOTEL UNIVERAL

Calle de la Reina—Lugo

PEDRO ROMERO

Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Uviédo 1.º—Rialp, 4, Lugo

SECCION DE BANGA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

CUSTODIA DE TITULOS

Se reciben gratis para todos nuevos clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado y de las Américas y de la comisión en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Río Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías, estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información.

Negociaciones de toda clase de divisas.

SECCION DE CAMBIOS

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero, giro mutuo comercial para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, sin más descuento que los impuestos del Tesoro.

